

Dañadas 20.000 hectáreas agrarias con un capital asegurado superior a 160 millones

A falta de recibir el grueso de las declaraciones de siniestro –que se remiten de forma gradual, tanto por su elevado número como por la situación generalizada en la zona–, Agroseguro estima que la superficie agrícola y ganadera siniestrada puede elevarse por encima de las 20.000 hectáreas, principalmente en explotaciones de cítricos, caqui, viñedo y hortalizas.

El capital asegurado impactado por la DANA se estima en torno a los 160 millones de euros, aunque aún se desconoce el grado de afectación, que con seguridad será muy variable, según la aseguradora.

“Estas cifras confirmarían que se trata del fenómeno tormentoso (DANA, gota fría, borrasca...) más destructivo en los 44 años de historia del seguro agrario”, concluye Agroseguro.

Depuración y residuos

La gestión de los residuos es otra de las derivadas de esta catástrofe. Están afectadas cien depuradoras y, según dijo ayer el secretario de Estado de Medio Ambiente, Hugo Morán, se están evaluando los daños. Afirmó que se puede garantizar el abastecimiento de agua “en cantidad y calidad” excepto en puntos concretos donde la DANA “ha borrado literalmente las conducciones”. Morán incidió en lo imprescindible de trabajar en el saneamiento y la depuración, ya que estos sistemas están localizados en las zonas bajas de los municipios y “una parte muy importante” de la red ha quedado muy afectada.

También el desalojo de enseres de las viviendas está multiplicando las necesidades de gestión de residuos. La Conselleria de Medio Ambiente está gestionando 2.500 toneladas diarias de residuos en los municipios afectados. Se ha puesto en marcha un dispositivo especial de la mano de diferentes empresas para garantizar la incorporación de nueva maquinaria y contenedores de refuerzo.

La operativa diseñada establece que durante la mañana se recogen los enseres de los cascos urbanos para depositarlos en campas o parcelas en el exterior de los municipios. Los acopios serán trasladados por camiones durante la noche a vertederos y campas autorizadas.

Oferta de subvención para Cepyme y ATA, en plena discusión de la jornada

PROPUESTA DE TRABAJO SOBRE LA JORNADA/ Ofrece un convenio de un millón de euros con “las asociaciones representativas” de la pyme y de los autónomos para crear una plataforma digital.

M.Valverde. Madrid

El Gobierno ha puesto un sobre más encima de la mesa de los empresarios a ver, si con ello, encuentran una propuesta sobre la reducción de la jornada laboral que no puedan rechazar. Se trata de una subvención de un millón de euros para un convenio con “las asociaciones representativas” de la pequeña y mediana empresa y de los autónomos para “la creación de una plataforma digital”. Una plataforma dirigida a que “las empresas y los autónomos puedan intercambiar las mejores prácticas de gestión”. Para que “la información fluya de manera más horizontal, e incluso, a través de este contacto, puedan proliferar oportunidades de negocio; así como para que pueda servir de espacio en el que acceder a cursos de gestión empresarial práctica”.

Así lo plantea el Gobierno en su último paquete de propuestas, especialmente a los empresarios, y a las que ha tenido acceso EXPANSIÓN, para que firmen con el Ejecutivo y los sindicatos un acuerdo para la reducción, por ley, del tope de la jornada laboral en 2025 a 37,5 horas semanales. Ahora está en 40 horas semanales. Siempre, sin recortar el salario. Las organizaciones “representativas” de la pequeña y mediana empresa



La vicepresidenta segunda de Trabajo, Yolanda Díaz, con el presidente de Cepyme, Gerardo Cuerva.

son, en principio, Cepyme y ATA. Ambas son organizaciones y están con CEOE en el diálogo social. Claro que si el Gobierno no dice expresamente “más” representativas también podría incluirse en esa oferta a Pimec, la patronal catalana de la pyme. E incluso a Conpyme, la organización que quiere disputar a Cepyme la representación de estas empresas y que, por regla general, no está en el diálogo social.

Trabajo añade un nuevo incentivo a los empresarios para que acepten la rebaja de la jornada

De la misma forma, y junto a ATA, en el sector de los autónomos podrían entrar en el reparto de la subvención de un millón de euros UPTA, que es la organización de au-

tónomos de UGT, y UATAE, que es la de CCOO.

En todo caso, como adelantó EXPANSIÓN el lunes pasado, el comité ejecutivo de la CEOE rechazó el martes por unanimidad este punto y todos los demás de la última propuesta de Trabajo, para que las empresas rebajen la jornada máxima semanal desde las 40 a las 37,5 horas semanales. Precisamente, CEOE tomó esa decisión una sema-

na antes de que, más los empresarios que los sindicatos, digan al Ministerio de Trabajo si aceptan, o no, un acuerdo para reducir el tiempo de trabajo, sin recortar el salario. CCOO y UGT han pedido al Gobierno, en reiteradas ocasiones, que se olvide de los empresarios y siga adelante con el proyecto de ley.

Incluso, Trabajo ya ha amenazado a CEOE y Cepyme que si no aceptan el acuerdo, retirará las ayudas contempladas a las empresas para reducir la jornada, crear empleo y aumentar la productividad.

Entre otros puntos, y además de la plataforma digital, Trabajo plantea ayudas, de hasta 6.000 euros por empresa, que el Gobierno condiciona “al mantenimiento del nivel y la calidad del empleo existente en la empresa durante tres años”. Esto significa que, a cambio de la subvención, la microempresa debe mantener, durante tres años, el mismo número de trabajadores y de indefinidos, o aumentarlos, en términos netos.

El Gobierno calcula un importe total del programa de 375 millones de euros, para actuar sobre un universo potencial de 470.000 empresas. Aecoc, la patronal del gran consumo, advirtió ayer al Gobierno de que la reducción de la jornada laboral recortará la competitividad del sector.

Banco de España volverá a revisar al alza el PIB

J.D. Madrid

La resiliencia de la economía española a golpe de turismo, consumo público y, en menor medida, de gasto de los hogares, ha provocado que las predicciones sobre el PIB queden obsoletas poco después de formularse, dando lugar a un continuo proceso de revisiones al alza del crecimiento. Nada más publicarse el avance del dato de PIB del tercer trimestre, que arrojó un crecimiento intertrimestral del 0,8%, se supo que el carrusel de ajustes de los últimos meses iba a continuar. Ayer, el Banco de España, que en septiembre elevó al 2,8% su pre-

visión de PIB para 2024, anticipó que volverá a revisar al alza sus proyecciones de crecimiento para la economía en su informe de diciembre. Así lo avanzó ayer el director general de Economía del Banco de España, Ángel Gavilán. Y lo hará porque, de un lado, el dato trimestral avanzado por el INE supera en dos décimas lo vaticinado por el supervisor para ese periodo (+0,6%), lo que de por sí implica un ajuste automático de los cálculos. Y de otro, porque el mercado laboral sigue evolucionando favorablemente (se crearon más de 134.000 empleos en octubre). Gavilán,

que no aludió al posible impacto que sobre esas previsiones pueden tener los efectos de la DANA, resaltó que la buena marcha de la economía española ha permitido que el crecimiento del PIB acumulado desde el cuarto trimestre de 2019 se sitúe por encima del observado en la media de la zona euro, y especialmente del registrado en Francia y Alemania, pero advirtió de que, a pesar de ello, en términos per cápita el diferencial de crecimiento es casi nulo debido al incremento poblacional en España.

Sobre el Plan Fiscal y Estructural remitido por el Go-

bierno a Bruselas, Gavilán resaltó la falta de “suficiente concreción” sobre las medidas de ingresos y gastos, pero subrayó que “una implementación rigurosa del mismo” es imprescindible para reforzar la sostenibilidad de las cuentas públicas españolas”.

Y hablando del dato de PIB del tercer trimestre, la Airef publicó ayer su estimación de crecimiento por regiones, que desvela que Baleares y la Comunidad Valenciana fueron las que con más fuerza tiraron del PIB: un 1,1% y un 1%. Un dato que se conoce pocos días después de que las riadas e inundaciones sem-

braran el caos y la destrucción en Valencia, con más de 48.700 empresas damnificadas por la DANA en la provincia y un impacto estimado en el PIB de 21.819 millones, según un informe de la Cámara de Valencia. Tras Baleares y Valencia, cuatro CCAA crecieron un 0,9%: Madrid, País Vasco, Cantabria y Asturias, mientras que Cataluña, La Rioja, Castilla y León, Navarra, Canarias y Extremadura lo hicieron en línea con la media nacional: un 0,8%. Por debajo del promedio, a tasas del 0,7%, lo hicieron Aragón, Galicia, Murcia, Andalucía y Castilla-La Mancha.